

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 30 DE OCTUBRE DE 1798.



Constantinopla 27 de Agosto.

Ha propuesto Baswan-Oglow á la sublime Puerta unas condiciones tan excesivas y extrañas para suspender sus operaciones militares, que ni siquiera se ha tratado de exâminarlas por si convendria admitirlas. El Divan, que habia ya retirado de los contornos de Vidin casi todo el ejército turco, enviándolo á las provincias de la Grecia, parece resuelto á convenir con la corte de Petersburgo en que una parte de las tropas rusas, que se adelantan desde Kaminieck y Nimierow, marchen contra aquel caudillo si no desiste de sus pretensiones actuales. Añaden que otro cuerpo de las mismas tropas pasará igualmente á Grecia con el objeto de sostener la autoridad del Sultan, que se supone no tiene poder bastante para sosegar las turbulencias que se han manifestado en aquel pais. Tambien se dice que un número considerable de las propias tropas llegará al canal de Constantinopla, en donde se han hecho ya todas las disposiciones convenientes para alojarlas y abastecerlas de víveres. Finalmente se habla de un ejército y esquadra combinada turca y rusa, para ir á Egipto contra los franceses; pero á la verdad parece tan extraña á primera vista esta reunion tan íntima de dos potencias hasta ahora constantemente enemigas, que son muchos los que dudan de la realidad de semejante convenio, pues al fin podria redundar en perjuicio del Gran Señor.

Stockolmo 7 de Setiembre.

Se está aquí trabajando en el monumento que Gustavo III mandó erigir en memoria de la lealtad de que el vecindario de esta capital dió señaladas pruebas á aquel Soberano en diferentes ocasiones. Varios trozos de granito destinados para esta obra, y cuyo peso se regula en 20 quintales, se han traído de media milla de distancia de aquí, para lo qual se han empleado

medios mecánicos nunca vistos. Debe concluirse dicho monumento en el término de un año; é inmediatamente despues se hará la magnífica estatua de Gustavo III, que se levanta á expensas del vecindario de Stockolmo.

Viena 21 de Setiembre.

El Archiduque Joseph, Palatino de Hungría, y varios magnates de aquel Reyno, acaban de llegar á esta corte llamados por S. M. Imperial para asistir á unas conferencias, que se dice serán de la mayor importancia. Trátase de armar nuevamente toda la nacion húngara, y de que desde luego se apronte la parte de sus tropas que guarnecen la frontera interior, formando ademas cerca de Wienerisch un campamento de 18 batallones.

Háblase como cosa segura de la guerra del Austria y la Rusia con Francia. El Coronel Barón de Vincent, Ayudante general del Emperador, ha salido con mucha priesa de aquí para Petersburgo.

Aunque las últimas cartas que el Embaxador otomano ha recibido de Constantinopla nada dicen de la declaracion de guerra contra Francia, se sabe no obstante que ha expedido el Divan órdenes á todas las provincias turcas, convocando en nombre del Altísimo á todos los musulmanes para que se alisten en las banderas de su profeta. Estas órdenes se han recibido ya en Belgrado, en donde se disponen con toda priesa almacenes y grandes acopios de municiones y víveres.

Otros avisos de Constantinopla del 31 de Agosto expresan que la esquadra rusa del mar Negro acababa de llegar al Bósforo, y esperaba viento favorable para entrar en el canal de Constantinopla, de donde seguirá al Mediterraneo, de resultas de un convenio entre la Rusia y la Puerta otomana. Segun esta noticia, que se ha publicado de oficio, parece positivo que hay un tratado de alianza entre las dos potencias.—En varias gazetas se lee ya el manifiesto de guerra del gabinete turco contra la Francia; y aun quando no sea auténtico este documento, se mira no obstante como indubitable é inmediato el rompimiento. Ya habia llegado á Constantinopla el Capitan Baxá, y quedaba disponiéndose á salir con la esquadra para Egipto con muchas tropas de desembarco.

Buda 12 de Setiembre.

Ayer transitó por esta ciudad el Príncipe de Repnin, que se res-

restituye á Rusia habiendo desempeñado (no se sabe si bien ó mal) los encargos que llevaba á las cortes de Berlin y Viena.

Francfort 25 de Setiembre.

Segun las últimas noticias de Semlin, publicadas en gazetas de Hungría, se ha declarado ya en Constantinopla la guerra á la Francia con todas las formalidades acostumbradas; y añaden que el ciud. Ruffin, Encargado de negocios de aquella República, se hallaba preso en su casa en fuerza de dicha declaracion.

El ciud. Alquier, Ministro frances en Baviera, acaba de llegar á Munich, y ha presentado una memoria pidiendo al Elector 4 millones de libras, debidos á la República francesa por contribucion atrasada: que el Elector declare como procederá respecto al ejército frances en caso de que siga la guerra; y exponga las razones por las quales permanece en sus estados un cuerpo de tropas imperiales, pidiéndole inste para hacer que se retiren quanto ántes sea posible.

Maguncia 27 de Setiembre.

Se acaba de coger otro barco cargado de mas de 20 medidas de trigo y frutos, que navegaba con destino á Ehrenbreitstein.

El Consejo de Revision, establecido en esta plaza, acaba de anular á unanimidad de votos la sentencia dada en la causa de traicion contra el General Merlin y otras personas relativamente á haber enviado víveres á dicho castillo de Ehrenbreitstein. Se manda que los acusados se presenten nuevamente en un consejo de guerra.

Lóndres 23 de Setiembre.

El dia 19 llegó un correo ruso con pliegos para el Lord Grenwille. Es el tercero que ha venido de Petersburgo en ménos de un mes. Dos dias ántes llegó tambien un extraordinario de Viena con cartas de Mr. Morton Eden, Ministro ingles en aquella corte.

Ha entrado en Yarmouth el londro nombrado Black-Joke, mandado por el Teniente Nicholson, escoltando varios transportes de la esquadra combinada que cruza delante del Texel.

La del Lord Bridport, en número de 11 navios de línea, ha pasado á vista de Plimouth con rumbo á Torbay: otros 6 buques de la misma han anclado en la bahía de Causand.

Acaba el Rey de promover á Contra-Almirantes de la esquadra blanca á los Lores Spencer y Arden, y á Mrs. Stephens, Jayme Jambier, y Guillermo Young; y á Contra-Almirantes de

de la encarnada á Mr. Tomas Wallace, y Roberto Mann.

Ascienden los réditos anuales de la deuda nacional de la Gran Bretaña á 106.770,900 pesos, ademas de los gastos ordinarios y extraordinarios públicos, los quales en el año anterior importáron 312.633,564 pesos, y en este serán mayores. Todo esto pagan los 12 millones de almas en que se regula la poblacion de los tres Reynos segun los cálculos mas subidos.

Se asegura que uno de los varios proyectos á que Mr. Pitt recurrirá para aumentar las rentas públicas, consiste en una contribucion sobre los bienes raices, á razon de 10 por 100 al año por las rentas que pasen de 20 libras sterlinas, y á proporcion los demas.

El comandante de un barco ingles de las islas de S. Marcouf se vistió de pescador frances, y entró por el Sena hasta Ruan, en donde exâminó la construccion de cañoneras y de otras embarcaciones pequeñas que allí se hacen. Ademas de estas noticias que se han comunicado al gobierno, ha sabido tambien el Almirantazgo que en Cherburgo y Granville siguen grandes preparativos, que parecen destinados á una expedicion secreta.

En el último convoy que ha llegado á Inglaterra desde las Indias occidentales han venido muchos franceses, que fuéron echados de su patria el 5 de Setiembre del año último, y enviados á Guayana y Cayena: huyéron de allí á la colonia holandesa de Demerari, en donde se embarcáron para la Martinica. En aquella isla queda Barthelemy, y no en Surinam como lo dixéron las primeras noticias.

Refieren las cartas de Dublin que el General frances Humbert aceleró de tal modo su marcha á fin de penetrar en lo interior de Irlanda, que en solos 4 dias anduvo su tropa 110 millas. El Lord Cornwallis le ha dado un gran convite. El General Teeling, que acompañaba á Humbert, y quedó tambien prisionero, se ha escapado segun dicen.

Añaden los últimos avisos de Irlanda que no estan sosegados todavia los Condados de Longford, Vertmearth, Kildare, Wexford y otros.

No parece cierto que haya sido apresada una de las 3 fragatas francesas que desembarcáron tropas en Killala, desde donde volviéron á salir con viento favorable, y segun noticias de Francia han llegado ya las 3 á aquellos puertos. Añaden los avisos de Dublin que dichos buques para engañar me-

por á nuestras esquadras, navegáron desde Rochefort hasta la altura de Terranova, de donde volviéron á las costas occidentales de Irlanda quando nuestras fuerzas navales cruzaban y los esperaban por las orientales.

Los últimos avisos de nuestros establecimientos en la India expresan que se rezelaba un próxímo rompimiento con Tippoo-Saib.

En el rio Southampton se ha cogido una ballena de 35 pies de largo y 18 de grueso.

Arau 26 de Setiembre.

El General Schauenbourg ha dividido en varias columnas las tropas de su mando, y no se duda de que muchas de ellas entren quanto ántes en el pais de los grisones.

Se rezelan nuevas disensiones en algunas partes de Suiza.

Berna 27 de Setiembre.

Han entrado las tropas francesas en el Canton de Glaris, y han sido desarmados los habitantes de las montañas, los del Oberland y del valle de Ohassli.

En dicho Canton y en los de Schwitz, Uri, Underwad y Lucerna hay actualmente acantonadas muchas tropas francesas, y se acercan, aunque lentamente, al pais de los grisones, en donde podrán entrar á la primera órden.

En la Dieta celebrada por aquellos pueblos en Ilanz fué recibido con mucha solemnidad el Ministro austriaco Kronthal. En ella se acordó encargar á varios de sus vocales extendiesen la respuesta á una memoria del Residente frances.

Paris 7 de Octubre.

Se han puesto en estado de sitio la ciudad de Brest, la del Havre, y otras de las mismas costas, que estan amenazadas por los enemigos.

La actual poblacion de la República francesa, comprendiendo las últimas conquistas, asciende á 33 millones de almas.

El ciudadano Trouvé, Embaxador frances en Milan, está nombrado para ir á Stutgard en calidad de Ministro de la República, reemplazándole en la cisalpina el ciud. Fouché.

El Capitan Ranon ha llegado aquí con cartas del General Humbert, que lo despachó el dia 4 de Setiembre con la siguiente relacion, escrita el 28 de Agosto en el quartel general de Castlebar, dirigida al Directorio.

„Ciudadanos Directores: Debo daros cuenta de mis operaciones desde mi llegada á este pais. El 21 de Agosto, luego que vimos las costas de Brahaven, tomaron las tropas el nombre de *exército de Irlanda*; pero los vientos contrarios nos impidiéron llegar aquel dia á tierra, y hasta las 3 de la tarde del 22 no fondeó en la bahía de Killala la division de fragatas, despues de luchar 12 horas con los vientos y las corrientes. Tremolaba en la ciudad la bandera inglesa: se acercáron á reconocernos varias personas de distincion, y algunos oficiales, que quedáron admirados al vernos en tierra. A las 4 se mando hacer el desembarco, siendo el primero que lo executó el Ayudante general Sarrazin al frente de los granaderos; le di orden de que atacase á Killala: y en efecto se apoderó de la ciudad con bayoneta calada. En recompensa le nombré General de brigada en el campo de batalla. Los enemigos fuéron completamente derrotados. De 200 hombres que defendian aquel puesto, unos 20 se escapáron por pantanos y lagunas; los demas fuéron muertos, ó quedáron prisioneros. Estos pidiéron casi todos servir en nuestras banderas, y se lo concedí gustoso. A las 10 de la noche estaba concluido el desembarco. El 23 se adelantó el General Sarrazin á reconocer á Balayna; y habiéndose alejado mas de dos leguas á todo galope la caballería enemiga, solo hubo una leve escaramuza. Al dia siguiente marché con el exército contra Balayna. El General Sarrazin, al frente de los granaderos y de un batallon de tropas de línea, arrolló quanto se oponia á su marcha. El Ayudante general Fontaine, á quien se encargó rodear á los enemigos, desempeñó muy bien su comision, y cogió varios prisioneros. Perseguí mucho tiempo á la caballería enemiga con el tercer regimiento de cazadores á caballo. El dia 25 se juntó con el exército frances un cuerpo de irlandeses-unidos, que inmediatamente fuéron armados y equipados. A los 8 de la noche me dirigí á Rappa, en donde permanecí hasta las 2 de la madrugada del 26, á cuya hora volvió á marchar el exército, y entró en Balayna, de donde salió á las 3 de la tarde. Al cabo de una marcha de 15 horas llegué el 27 á las 10 de la mañana á las alturas que hay detras de Castlebar. Reconocí la situacion de los enemigos; me pareció muy fuerte; y sin embargo mandé al General Sarrazin que empezase el ataque. Las partidas avanzadas inglesas fuéron desde luego rechazadas, obligándolas el xefe de

batallon Dufour á retroceder hasta los primeros puestos del ejército enemigo. Nuestros granaderos acometiéron á la linea de batalla con bayoneta calada, siguiéndoles la infantería. Desplegáronse nuestras colunas sufriendo el fuego de 12 piezas de artillería; y entónces el General Sarrazin mandó atacar la izquierda de los enemigos por un batallon de línea, el qual tuvo que replegarse á causa de hacerle fuego mas de 200 hombres; corrió á su socorro el General Sarrazin con los granaderos, y rechazó á los enemigos. Estos hicieron durante media hora un fuego terrible de fusilería: prohibió dicho General que nuestra tropa les correspondiese, y nuestra serenidad desconcertó á los enemigos. Apenas llegó todo el ejército, dispuse se diese el ataque general; los granaderos, mandados por Sarrazin, derrotaron la derecha de los enemigos, y cogieron 3 cañones: y el xefe de batallon Ardouin obligó á la izquierda á replegarse á Castlebar. Reconcentrados los enemigos en la ciudad, y sostenidos por su artillería, hicieron un fuego terrible. El tercer regimiento de cazadores emprendió un acometimiento en la calle mayor de aquel pueblo, y obligó á los contrarios á pasar al otro lado del puente. Al cabo de varias descargas muy sangrientas de la caballería é infantería, dirigidas por el General Sarrazin y el Ayudante Fontaine, se echó á los ingleses de todos sus puestos, y seguimos dos horas el alcance. Perdiéron los enemigos 1800 hombres (los 600 entre muertos y heridos, y los restantes prisioneros) 10 cañones, 5 banderas, 1200 fusiles, y casi todos sus equipages. El estandarte de la caballería enemiga se ganó en un ataque que dió el General Sarrazin, á quien promoví á General de division en el mismo campo de batalla.... Así los oficiales como los soldados hicieron prodigios de valor. Nos queda el sentimiento de haber perdido algunos de ellos; en breve os comunicaré otras circunstancias: baste por ahora decir que el ejército enemigo, compuesto de 5 á 6000 hombres, entre ellos 600 de caballería, quedó enteramente derrotado."

El mencionado Capitan Ranon encontró en el mar una nueva expedicion francesa mucho mayor que la primera, y debe estar ya en Irlanda.

Varias cartas de Génova, que confirman la entrada de los franceses en el Cayro despues de derrotar á los Beyes, añaden que los ingenieros que dexó Buonaparte en Alexandria hacian

ya disposiciones para reunir el mar Roxo con el Mediterraneo mediante un canal en que trabajarán 80 hombres.

El 29 del mes último zarpáron del puerto del Oriente las fragatas de guerra *Insurgente* y *Voluntaria* para las islas de barlvento: en la primera va el General Desfourneaux, y en la segunda el ciud. Brunel, como agentes del Directorio para la Guadalupe y Cayena.

Turin 26 de Setiembre.

Con fecha del 11 se ha publicado aquí el siguiente edicto: „A fin de precaver los daños que á los súbditos de S. M. pudieran resultar del seqüestro mandado por el gobierno de Nápoles, en órden del 2 de Julio último, de los bienes alodiales y feudales que poseen en las Dos Sicilias, como tambien de la presentacion que se les previene hagan en el término de 3 meses de los títulos de posesion, mandó S. M. en Real decreto de 7 de Agosto se tomasen las disposiciones que se juzgasen convenientes sobre el asunto. Y en cumplimiento de las Reales órdenes, despues de encargar á los Prefectos de las provincias procedan al seqüestro de los bienes y rentas de qualquier especie que fueren, que en estos estados posean los súbditos de S. M. Siciliana, mandamos á los mismos Prefectos nombren para seguridad del seqüestro verificado ya, un ecónomo, que sea sugeto idoneo y responsable, con obligacion de dar las competentes cuentas, y de remitir á las tesorerías de las provincias las rentas de dichos bienes á medida que se cobren, á cuyo efecto se darán las providencias que parezcan mas conducentes al intento. Declaramos asimismo que se considerarán como nulos, y hechos en contravencion de las órdenes Reales, todos los contratos de enagenacion, hipoteca ú otros que se hiciesen por súbditos de S. M. Siciliana, ó sus agentes ó apoderados, de bienes y efectos que posean en estos estados, como asimismo los que se hubieren efectuado desde la mencionada órden de 2 de Julio. Los súbditos de S. M. Siciliana, que poseen bienes en estos estados, deberán presentar en el término de 3 meses en la secretaría de este magistrado sus títulos de posesion, segun conviene para las ulteriores determinaciones que puedan tomarse.”

Liorna 21 de Setiembre.

Ha transitado por Florencia el ciud. Lacombe-St.-Michel, que va á Nápoles como Ministro de la República francesa: visitó al
Mar-

Marques de Manfredini, y luego siguió á Roma, en donde espera los pasaportes del ministerio siciliano, á quien los ha pedido con fuertes instancias.

Habiendo las tropas francesas entrado en el Frikthal, se mira como inevitable la guerra con el Emperador.

Se ha experimentado en Nápoles una terrible tempestad, durante la qual cayéron varios rayos, y llovió copiosísimamente. Serenóse el tiempo, y se advirtió con sorpresa cubierto de nieve el Vesuvio.

Milan 25 de Setiembre.

Acaban de llegar aquí 3 regimientos de caballería franceses; y ademas de las muchas tropas de la propia nacion que hay en esta República, se esperan otros 1500 hombres.

Está nombrado Ministro de la cisalpina en la corte de Toscana el ciud. Crespi, Secretario que fué del Directorio.

El General en xefe Brune salió de esta ciudad el dia 18 para visitar las fortalezas de Mantua, Peschiera, Ferrara y Boloña. El dia anterior á su partida comunicó á su ejército las gloriosas empresas del de Egipto, en estos términos: „Los mameucos, á quienes la fama hacia tan temibles, han sido completamente derrotados. Se ha tomado á Alexandría por asalto. Los republicanos franceses se hallan dueños del Gran Cayro y de la navegacion del Nilo, y han adquirido gran número de camellos para servicio del ejército. El General Buonaparte lleva las tropas á nuevos triunfos; y los ingleses estan consternados.”

Escriben de Viena que se espera allí al Feld-Mariscal Mollendorf, y al ciud. Sieyes. Ministro de Francia en Berlin.

Madrid 30 de Octubre.

Real decreto que S. M. se ha servido expedir, y se anunció por suplemento en la gazeta de 26 del presente mes.

„Por mi Real decreto que os dirigí con fecha de 15 de este mes tuve á bien abrir un préstamo de quatrocientos millones de rs. de vn., repartidos en 1600 acciones de á 2500 rs., y su reembolso en 1º de Mayo de los años de 1799, 1800, 1801 y 1802, á 400 acciones equivalentes á 100 millones de rs. en cada una de dichas quatro épocas, y en dinero efectivo, con los réditos, premios, reglas y condiciones que se especifican en los 17 artículos del mismo decreto. Informado ahora de que en el corto espacio de quatro dias se han completado las primeras 400 acciones, quedando privados de poder tomar parte en ellas, no

solo muchas personas establecidas en Madrid y sus cercanías, sino tambien las residentes en las provincias del Reyno que habrán subscripto en las tesorerías de ejército y provincia: deseando dar á unos y otros una prueba del aprecio que me merecen el zelo, honor y patriotismo con que atienden por este medio á la defensa de la monarquía, he venido en resolver que la extincion que se habia de hacer de las segundas 40⁰ acciones, y que estaba señalada para 1.^o de Mayo de 1800, se verifique en 1.^o de Diciembre de 1799 con el mismo 5 por 100, ó sea 125 rs. por cada accion; y de consiguiente que los plazos que estaban determinados para la cancelacion de las 80⁰ acciones restantes, sea y se entienda en 1.^o de Diciembre de 1800 y de 1801 al respecto de 100 millones, ó de 40⁰ cédulas ó acciones en cada uno, sin innovar cosa alguna en las demas condiciones, premios y ventajas enunciadas en mi referido decreto. Tendreislo entendido para su puntual cumplimiento, y lo comunicareis á quienes corresponda. = Señalado de la Real mano. En San Lorenzo á 25 de Octubre de 1798. = A D. Miguel Cayetano Soler."

En atencion á los méritos y servicios de D. Francisco Monsagrati y Escovar, caballero Procurador general de la órden de Calatrava, con honores, voto y antigüedad de Ministro del Consejo de Ordenes, ha venido S. M. en nombrarle para plaza supernumeraria de la de Calatrava, en el mismo Consejo, con solo el sueldo que goza como Procurador general: para la plaza de número vacante en la Sala de Alcaldes de casa y corte por promocion del Sr. Marques de Casa García á otra del Consejo Real, á D. Manuel Perez de Rozas, con supresion de la supernumeraria que obtenia en la misma Sala; y para la que ha vacado por igual promocion del Sr. D. Francisco Policarpo de Urquijo, á D. Miguel Munarriz, á quien S. M. le tenia concedido honores de tal Alcalde, con opcion á plaza efectiva.

Asimismo ha venido S. M. en conceder plaza efectiva supernumeraria del Consejo de Hacienda á D. Juan Arias de Saavedra, Ministro honorario del propio tribunal, y Director general que ha sido de las temporalidades ocupadas á los Regulares de la extinguida Compañía; y plaza supernumeraria de Oidor de la Chancillería de Valladolid, con opcion á la primera vacante, sin necesidad de nuevo decreto, á D. Bernardo de Roa y Alarcon, Oidor de la Audiencia de Quito.

En atencion á la nobleza, servicios y proporcion de rentas que

que concurren en D. Joseph Retortillo, vecino de la ciudad de Cádiz, ha venido S. M. en concederle merced de título de Castilla para sí, sus hijos, descendientes y sucesores en su casa, y se le ha expedido el despacho correspondiente con la denominación de Conde de Torres.

El 14 de Setiembre se perdiéron desde el Padron á Santiago de Galicia, entre diferentes papeles, 3 vales Reales, uno de 300 pesos, de 1.º de Febrero, núm. 104,567, y 2 de 150 pesos, de 15 de Marzo último, núm. 284,950 y 359,439, endosados el 26 de Julio por D. Manuel Puig á favor de D. Joseph Roig, á quien corresponden. La persona en cuyo poder se hallen los remitirá en Santiago á dicho Roig, ó en Madrid á D. Silvestre Abad de Aparicio.

El ingenioso hidalgo Don Quixote de la Mancha: tomos 5.º y 6.º, con que concluye la edicion en 12.º de la Imprenta Real. Se hallará á 8 rs. cada tomo en el despacho de dicha imprenta, y en las librerías de Baylo y Quiroga. = En los mismos parages se venden tambien las 16 estampas correspondientes á dichos dos últimos tomos, con las 32 de los quatro anteriores; quedando al editor la satisfaccion de presentar concluida en tan breve tiempo una coleccion de 48 preciosas estampas, que han merecido toda aceptacion á las personas de gusto, por el buen desempeño del inventor D. Antonio Rodriguez, y de los nueve profesores que las han grabado. Véndense á razon de real y medio cada estampa.

Diccionario elemental de farmacia, ó aplicaciones de los fundamentos de la química moderna á las principales operaciones de farmacia. Esta obra, que es la única en su clase, comprehende lo mejor que se ha escrito de química por los mejores autores modernos, aplicado á la farmacia y materia médica de un modo enteramente nuevo y provechoso para los alumnos de farmacia y de medicina. Contiene el sistema de botánica muy reducido, para inteligencia de los principales fundamentos de ella; un catálogo de productos vegetales exóticos, con expresion de la planta que los produce; una tabla de materias muy abundante, y otra de nomenclatura moderna muy completa, que contiene todos los medicamentos usuales, con sus equivalentes en latin y castellano, para que en ámbos idiomas los puedan usar los facultativos: su autor D. Manuel Hernandez de Gregorio, Boticario de Cámara de S. M., individuo nato de los del ilustre y Real colegio de Madrid, sócio de mérito de la Real sociedad económica de esta corte: dos tomos en 4.º Véndese en el despacho de la imprenta Real; en Cádiz en casa de los Sres. Quintana y compañía, y en Barcelona en la de D. Pedro Pablo Huson de la Pazarán: su precio 24 rs. á la rústica.

Filosofía química, ó verdades fundamentales de química moderna por el Sr. A. T. y Fourcroy; traducidas por el Dr. D. Francisco Puigui- llem, socio corresponsal de la Real academia de medicina de Barcelona. Esta obra, que se traduxo en Italia, y tuvo tal aceptacion que en Venecia se acabáron luego 6 ediciones, puede mirarse como un compendio bien ordenado de todos los descubrimientos modernos de química-

mica, y como un libro elemental perfecto de esta importante ciencia. Véndese á 10 rs. en la librería de Castillo, frente á las gradas de San Felipe, y en Barcelona en la de Esterling.

Adiciones y repertorio general de la Práctica universal forense de los tribunales superiores é inferiores de España é Indias, escrita en 8 tomos por el Sr. D. Francisco Antonio de Elizondo, Fiscal del Consejo y Cámara de S. M.: 2 tomos en 4.^o que pueden considerarse como 9.^o y 10.^o de aquella obra, y su complemento: por el Dr. D. Pedro Boada de las Costas, Abogado de los Reales Consejos, y del ilustre Colegio de esta corte, é individuo de varias academias. Se hallarán en las librerías de Quiroga, calle de la Concepcion; en Sevilla en la de Caro, en Valencia en la de Mallen, en Cádiz en la de Pajáres, en Zaragoza en la de Monge, en Barcelona en la de Piferrer, en Valladolid en la de la viuda de Santander, y en Granada en la de Colon.

Las Colonias gemelas reintegradas en la mitad de sus respectivas poblaciones, que les tenian usurpadas los soldados eméritos de las legiones romanas: diálogos críticos, en los que se tratan varios puntos de antiquaria, haciendo ver algunas equivocaciones que padeció el célebre P. Mtro. Florez. Por el M. R. P. F. A. de B. P. del M. Se hallarán en la librería de Lopez, calle de la Montera:

El Conservador de los niños; por D. Agustin Ginesta, catedrático de partos y enfermedades de mugeres y niños en el Real colegio de cirugía de S. Carlos de esta corte. Esta obrita reúne los preceptos mas importantes que deben observarse para impedir la excesiva mortandad de niños que se experimenta en todas partes. El autor se propone cortar este daño en su raiz tomando por norte la experiencia, y consultando las leyes que señala la naturaleza para borrar no pocas máximas perniciosas introducidas en la crianza física de los niños. Véndese en la librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real.

Historia del comercio y de la navegacion de los antiguos, escrita en frances por el Ilmo. Sr. Pedro Daniel Huet, Obispo de Avranches: traducida por el P. Fr. Plácido Regidor, del Orden de S. Benito: un tomo en 4.^o Se hallará en la librería de Quiroga, calle de la Concepcion; en Sevilla, en la de Caro, y en Valencia, en la de Mallen.

Retrato de la ciudad y término de Jaen, su estado antiguo y moderno, con demostracion de quanto necesita mejorarse su poblacion, agricultura y comercio: por un individuo de la sociedad patriótica de dicha ciudad: un tomo en 4.^o con apéndices y tablas. Se hallará en la librería de Barco, carrera de S. Gerónimo, y en Jaen en la de Doblas.

Carta de Paracuéllos, escrita por D. Fernando Perez á un sobrino que se hallaba en peligro de ser autor de un libro: publícala con notas un Bachiller en artes. = Defensa de D. Fernando Perez, autor de la carta de Paracuéllos, impugnado por el Lic. Paulo Ignocasto: escribála un amigo de D. Fernando. Se hallarán á 3 rs. cada una en la librería de la viuda de Ibarra.